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题目：信心与公义 

 

听衆朋友，您好，弟兄姐妹，平安。这次，我们仍旧查考新约加拉太书，从第三

章，第 5 节看到第 17 节。愿神的话语引导你不偏行己路， 

 

加拉太书第三章第 5 节说：『那赐给你们圣灵，又在你们中间行异能的，是因你

们行律法呢？是因你们听信福音呢？』 

 

神在我生命作的每一件工作，都是因为我对耶稣基督的信靠，以及相信神对我的恩

典。当你能够真正地吸收、认识这个真理，你就可以开始期待神对你的祝福，虽然

你知道自己不配得到这些祝福。 

 

神不是为了我的努力或是好的表现而奖励我。神会祝福我，是因为祂爱我。祂爱我

对祂那单纯的信靠。祂也爱我那想要取悦神的心意。但是我那想要讨神喜悦的心意

也不是神将祂的恩典赐给我的根基，这根基是在于祂对我的爱，以及祂要赐下恩典

给我。当我单单地信靠神所做的一切的时候，神就将祂的祝福﹑祂的爱倾倒在我身

上。 
 

如果你是以自己的义来到神的面前，那么你就会打断了神要在你生命的作爲。你将

会掠夺你自已，把神要倾倒在你身上的丰盛祝福夺去。但是，如果你总是以神对你

的爱和恩典为基础，来亲近神，那么，你所得的就绝对不会减少。因爲我相信并且

信靠神要祝福我的生命，甚至我也知道自己不配得到这些祝福。 
 

在创世纪第三十二章十节里，雅各说：『你向仆人所施的一切慈爱和诚实，我一点

也不配得；这不是我所配得到了。雅各是一个卑鄙的人，然而神仍然丰盛地祝福

他，雅各自己也知道这事。他是一个骗子，他是一个奸诈的人，他是一个计谋多端
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的人，然而当他见到神对他的赐福，他说：「哦，主啊，我不配得到你的怜悯，然

而你还祝福我。」 
 

现在，保罗开始回溯这个在亚伯拉罕身上的原则。 

加拉太书第三章 6 节说：『正如「亚伯拉罕信神，这就算为他的义」。』 

 

什么？只因为亚伯拉罕相信神，他就算为义。亚伯拉罕对神的信靠是真实的，这可

以从他对神的顺服当中显明出来。他不只是这么说：「嗯，我相信主，我相信耶稣

基督。」亚伯拉罕不只是在口头上承认这个真理而已。如果我真的相信，那么我的

信仰会在我的行为上表现出来。如果我说：「朋友们，我相信在十分钟之后，将会

有一个非常严重的地震来临，这个建筑物会毁坏。神已经启示我，圣安德列斯断层

将要裂开，事实上，是再过九分钟四十秒，所有的一切都会夷为平地。」如果我只

是继续说下去，你会说：「他根本就不相信这件事。」为什么呢？因为我的行动没

有与我所说的吻合。你想想，如果我真的相信会有地震，我会说：「快点到外面

去，因为这个建筑物将会震毁，快去接你们的孩子们，将他们从建筑物里带出去。

让我们快点行动吧。」 

 

如果一个人只是说：「嘿，我相信主耶稣，是的，我相信。」然而，他们的行动却

没有与他们所宣称的相符合，那就有很大的原因要让人质疑，他们到底是否真心相

信。如果我是真心真诚地相信某件事，那么我必然言行一致，我的行动会配合我所

相信的事情。 

 

因此，亚伯拉罕的行动証实了他所信的事。他的行动建基于他所信仰的事情。亚伯

拉罕相信神，也正因唯如此，神算他为义，但不是因为他的行为，而是因为信仰所

産生的行为。正如雅各书二章第廿六节里，雅各所说的『信心没有行为也是死的。

你将你没有行为的信心指给我看，我便藉着我的行为，将我的信心指给你看。』换

句话说，雅各是在指出有一些人只是口头上说他们对真理的接受，这是不足够的。

如果你有真正的信心，那么就必须由你的行为将你的信心表现、証明出来。但神不

是看行为，神看的是与行为相呼应的信心。对亚伯拉罕来说，因为亚伯拉罕的信，

使神称他为义。 
 

加拉太书三章第 7 节说：『所以，你们要知道：那以信为本的人，就是亚伯拉罕

的子孙。』 

 

因此，亚伯拉罕是那些属灵后裔的父亲，不是那些肉体上属血气子孙的父亲。神对

亚伯拉罕应许说他有许多的后裔，并不是指身体上的后代，而是属灵的后代。因

此，保罗立刻就会指出我们都是亚伯拉罕的子孙，亚伯拉罕是这些相信神的人的父

亲，因为你的相信，你就会藉着信心成为亚伯拉罕的子孙之一。神与亚伯拉罕的

约，也成为你与神的约，当你成为亚伯拉罕的一个后代，他就是这些相信的人的父

亲。因此，你可能在肉体上是亚伯拉罕的一个后裔，但是如果你没有相信，你就不

是亚伯拉罕在属灵层面上真正的后裔。 
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加拉太书第三章第 8 和 9 节说： 

 

3:8 并且圣经既然预先看明，神要叫外邦人因信称义，就早已传福音给亚伯拉

罕，说：「万国都必因你得福。」 

3:9 可见那以信为本的人和有信心的亚伯拉罕一同得福。 

 

神对亚伯拉罕的应许，是预先知道外邦人将要藉着信而称义，所以神应许亚伯拉罕

福份，这是你与亚伯拉罕一同得到的福份。 
 

那些准备要回归到律法的人，他们想要以行律法，来成为他们可以站在神的面前称

义的依据；但保罗说：「你们难道不明白吗？」 

 

加拉太书第三章第 10 节说：『凡以行律法为本的，都是被咒诅的；因为经上记

着：「凡不常照律法书上所记一切之事去行的，就被咒诅。」』 
 

这是很沈重的责任。你要在神的面前藉着守律法来成为义吗？那么你就要永远都守

着全部的律法，如果你在任何一刻，在任何方面破坏了这律法，那么你就是被咒诅

的。因为「凡不常照律法书上所记一切之事去行的，就被咒诅。」 

 

在雅各书的第二章第十节里，雅各说：』因为凡遵守全律法的，只在一条上跌倒，

他就是犯了众条。』如果你要藉着自己的行爲在神的面前称义，那么你就必须是完

美的。如果你是不完美的人，那么你最好来听这藉着信心得到恩典的福音，因为你

需要它。 
 

加拉太书第三章 11 节说：『没有一个人靠着律法在 神面前称义，这是明显的；

因为经上说：「义人必因信得生。」』 

 

这段经文是神给予那在困苦中的哈巴谷先知，他在国家将要衰亡的时候，对神发出

埋怨的话。他的国家即将要衰败；而哈巴谷却见到各样败坏的事发生，他见到这些

问题，他对神说：「神啊，请帮助我，不要让我再见到这样的事，我无法忍受，这

整个体系都跌到谷底，而你却对这些无动于衷，什么事都没有做。」神说：「哈巴

谷，我确实有动工，如果我告诉你我做了什么事，你也不会相信我。」因此哈巴谷

说：「嗯，你可以试试我。」神说：「我在预备使用巴比伦，我要用巴比伦来当我

的工具，用来审判这些人不义的行为。」「主啊，请等一下，这是不公平的。我们

虽然不好，但是巴比伦人更可怕啊。他们比我们还要糟糕。你为什么要用一个比我

们还要邪恶的国家来惩罚我们呢？」神说：「我告诉你，你是不会相信我所做的

事。」因此哈巴谷说：「嗯，主啊，我不知道该怎么做，我将要去坐在高塔上，我

要等候你，要见你所将要做的事。」 
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因此他去坐在塔楼里等候神。当他坐在那里的时候，神的话语临到哈巴谷先知，

说：「哈巴谷，义人必因信得生。你要相信我，只要信靠我；这些事会变得艰难，

哈巴谷。你的国家将会被掳掠，但是相信我，要信靠我，义人必因信得生。」 

 

保罗在这里再一次地引用神这段美好的话语，义人，就是那些藉着信心将要被称为

义的人们会得义。这也是为什么律法不能使你称义，它不能使你成为义人。 

 

加拉太书第三章 12 节说：『律法原不本乎信，』 

 

律法是在于所行出来的工作。律法说：『「行这些事的，就必因此活着。」』这是

第 12 节。 

 

律法所着重的是行出来的事，这些遵行的事；但是信心则是在于要信靠神。因此，

只要人们是在律法之下，那么他们就是在律法的咒诅之下；除非他们能够守住完全

的律法。 

 

但是，加拉太书第三章 13 节，保罗说：『基督既为我们受了咒诅，就赎出我们脱

离律法的咒诅；因为经上记着：「凡挂在木头上都是被咒诅的。」』 
 

因此，主耶稣是被挂在树上，在十字架之上，祂为我们成为被咒诅的，将我们从律

法的咒诅之下买赎回来。我们在这里再次见到神荣耀的恩典藉着主基督加给我们。

在哥林多后书第八章九节说到，因为『你们知道我们主耶稣基督的恩典：他本来富

足，却为你们成了贫穷，叫你们因他的贫穷，可以成为富足。』我的意思是，这是

一个怎样的交易。因为神是如此地富足，然而为了你的缘故，祂倒空自己，变成贫

穷的，藉着祂的贫穷，使你我可以知道神对我们丰富的爱和恩典。 

 

在哥林多后书五章廿一节说：『神使那无罪的，替我们成为罪，好叫我们在他里面

成为 神的义。』因此，主耶稣将我们从律法的咒诅之下买赎回来，因为祂藉着被

挂在十架上，为了我们成为被咒诅的。 

 

加拉太书第三章 14 节说：『这便叫亚伯拉罕的福，因基督耶稣可以临到外邦人，

使我们因信得着所应许的圣灵。』 
 

这里再一次的说到这是负面的事：就是耶稣买赎我们，要取代我们的咒诅。然而，

而正面的则是，你要接受神应许给亚伯拉罕的祝福，这是藉着信心得到圣灵的应

许。 
 

加拉太书第三章 15 节说：『弟兄们，我且照着人的常话说：虽然是人的文约，若

已经立定了，就没有能废弃或加增的。』 
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神与亚伯拉罕立约，这是一个祝福。在创世纪第廿二章第十七节说到：『论福，我

必赐大福给你；』神应许要赐福给亚伯拉罕的子孙。你藉着信心，就是亚伯拉罕的

子孙，因为他是那些相信的人的父亲。因此，神的应许也临到你：『论福，我必赐

大福给你；』神要因着你的信心，应许赐福给你。耶稣开了这扇门，使你可以得到

神向亚伯拉罕所应许的福份。你藉着对耶稣基督的信心，可以进入这个约当中。 
 

这个约，是神与人所立的约，一旦神确定了这个约，就没有人可以除去，也没有人

可以在其上再加上别的条文。 

 

加拉太书第三章 16 节继续说：『所应许的原是向亚伯拉罕和他子孙说的。 神并

不是说「众子孙」，指着许多人，乃是说「你那一个子孙」，指着一个人，就是基

督。』 

 

因此神说：『地上万国都必因你的后裔得福』。这里所说的，并不是说世界要因着

以色列国而得福；神是说世界要藉着耶稣基督而受祝福。你的子孙，这是一个单

数。它所说的是耶稣基督，以及耶稣基督为世人所完成的救赎工作。藉着耶稣基督

所完成的工作，神可以将祝福赐给世界上的列国。因此，犹太人时常地错误解释神

对亚伯拉罕的应许，他们以为这是他们将要成为这个世界的祝福。不对！这里说的

是，藉着一个后裔，这后裔是一个单数的字，这是指耶稣基督；藉着对祂的信靠，

神的祝福要临到外邦人和整个世界。 

 

加拉太书三章第 17 节，保罗说：『我是这么说，』 

 

要记得，如果神已经立了一个约定，那么没有人能够再添加什么，或是将它除去。

保罗说：『我是这么说』。 
 

加拉太书第三章 17 节说：『神预先所立的约，不能被那四百三十年以后的律法废

掉，叫应许归于虚空。』 

 

律法被赐下来，是显明人是受咒诅的。『因为经上记着：「凡不常照律法书上所记

一切之事去行的，就被咒诅。」这律法来临，咒诅人们以至于死亡。但是神却应许

要赐下祝福。神说：『论福，我必赐大福给你；』而神的祝福临到亚伯拉罕的子

孙，就是那些相信的人们。这是说，临到亚伯拉罕的后裔，或是那些以信心跟随亚

伯拉罕的人们。因此，律法并没有真正将神应许要赐给你的祝福除去，或是因为你

无法遵行律法，就会毁掉神对你的祝福，也不会因此而废去神应许要赐福给你的约

定。 

 

神帮助我们明白这件事，因为这将使你的生命变得丰盛，又充满神给你的祝福，超

过你所你掌握的祝福。我的生命因着神而如此蒙福，是因为藉着圣灵，我明白了神

要加给我的福气，全然基于神的恩典及祂对我的爱。这不是在于我的工作。这一切

只是因为这样的宣告：神已经立约要祝福我，神就会坚定这个约定，这是律法所不
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能废弃的。我的失败也不能废去这个约定。当我相信主耶稣基督，我就藉着信心，

成为亚伯拉罕的子孙，因此神与亚伯拉罕的子孙所立的约定，就变成了神与我之间

的立约，而神的约定是要赐下完全的祝福。 

    

律法不能将这个约定从我这里夺去。因为律法是在四百三十年之后才赐下的。一旦

神立下约定了，它就不能再被加添，也不能被废去。不能因为我无法守住律法，就

将神要赐福给我的约定除去。 
 

好了，这次我们讲到这里。下次我们继续讲解加拉太书，请准时收听今日灵粮这个

节目。 

 

当我们继续往下研读，内容将会愈来愈精采。因此，弟兄姐妹，听衆朋友，你要做

功课。在这一个星期好好地研读加拉太书，使我们在基督耶稣的各样事上有所长

进，在与主同行的路上日渐成熟。愿主与你同在，愿祂的手在这一个星期里赐福给

你，使你经历到祂更多更多的爱，愿祂的恩典在你的生命里动工。奉主耶稣基督的

名求，阿们！ 


